

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XIX. NUM. 3933 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 25 DE AGOSTO DE 1868.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto del ministerio de Ultramar aprobando los presupuestos de la isla de Cuba para el año económico que ha empezado el 1.º de julio último.

Los gastos se presuponen en 49.800.433 escudos, en esta forma:
Gasto líquido por obligaciones ordinarias de la isla de Cuba..... 30.504.739
Premio á los jugadores á la lotería..... 16.380.600
Anteriores de bonos del Tesoro y préstamos..... 1.192.864

INCREMENTO POR RESULTADOS DE PRESUPUESTOS CERRADOS.
Para satisfacer..... 750.988
Para formalizar pagos hechos con anteriores ingresos por operaciones del Tesoro..... 1.021.847

Total..... 49.800.433

Los ingresos se calculan en la cantidad de 62.329.323 escudos por los conceptos siguientes:

Líquido ingreso por las rentas y recursos de carácter permanente..... 43.943.323
Ingreso destinado al pago de premios á los jugadores á la lotería..... 16.380.600

Total..... 60.323.923

Ingreso por el producto en venta de los terrenos de las murallas de la Habana y bienes de regularidad..... 2.005.600

TOTAL..... 62.329.323

Los gastos extraordinarios durante el mismo período de tiempo á nuevas construcciones y á grandes reparaciones, se presuponen en 981.433 escudos, distribuidos en servicios de Gracia y Justicia, Guerra Marina, Gobernacion y Fomento. Para estos mismos servicios se detentan permanentes los créditos del presupuesto extraordinario de 1867-68 con los que se le agregaron, en la parte de que no se hubiese hecho uso durante su ejercicio, y que se invertirá en obras urgentes de ejecucion, aprobadas por

reales órdenes ó debidamente autorizadas.

De los 12.478.890 escudos en que el ingreso calculado segun el art. 3.º supera á los gastos presupuestados, y de los 1.021.847 escudos importe de los créditos consignados para formalizaciones de pagos hechos, que son un aumento á este sobrante y dan por consiguiente un total disponible de 13.500.737 escudos, se aplicarán 981.433 escudos á cubrir las obligaciones incluidas en el presupuesto extraordinario, y el resto de 12.519.304 á la amortizacion de bonos del Tesoro y á las obligaciones generales del Estado á que deben contribuir las provincias todas del reino.

El ministro de Ultramar, dentro de los créditos señalados á cada capitulo del presupuesto ordinario y extraordinario de gastos, podrá hacer las transferencias de las cantidades remanentes de uno ó varios artículos cuando sea necesario y alcance para cubrir el déficit de lo consignado en otros artículos del mismo capitulo.

Se halla vacante en la facultad de medicina, por jubilacion de D. Melchor Sanchez Toca, decretada por S. M. en 1.º de enero último, una categoria de término, la cual ha de proveerse por concurso entre los catedráticos de ascenso de la misma facultad que reúnan las circunstancias prescritas por las disposiciones vigentes.

Se hallan vacantes en la facultad de farmacia, por haber obtenido la categoria de término D. Mariano del Amo y D. José Alexany en virtud de real orden de 24 de julio anterior, dos categorias de ascenso, las cuales han de proveerse por concurso entre los catedráticos de entrada de la misma facultad que reúnan las circunstancias prescritas por las disposiciones vigentes.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 33º y la mínima 13º.

En provincia, á las nueve de la mañana, señaló el termómetro 23º en Sevilla y Alicante, y 17 en Santiago.

Ayer llovió en Oviedo.
La noticia de que el diputado italiano Sr. Minghetti ha sido nombrado representante de Italia en Londres, carece de fundamento.

SEGUNDA EDICION.

Un colega cree que la permanencia de la corte en Lequeitio se prolongará hasta los primeros días del mes próximo.

Escriben de Zaragoza que se halla en dicha capital el conocido pintor aragonés D. Pablo Gonzalvo, ocupándose en hacer un cuadro que representa el patio del palacio de la infanta para presentarlo, con otros trabajos, en la exposicion aragonesa.

El resultado definitivo de la cosecha de granos en las provincias andaluzas ofrece un cuadro bastante lisonjero. En la de Málaga, hacia los pueblos de Ardales, Alora, Campillos, Teba, etc., ha habido muchos sembrados que han venido á cincuenta simiente, y por término medio no han bajado de diez á quince semilla. De la provincia de Cádiz las siembras de Jerez han sorprendido por su extraordinaria abundancia; y la provincia de Sevilla es de las mas favorecidas este año. Mas de la mitad de la provincia de Jaen ha quedado arruinada, en razon á la falta absoluta de cosecha. En la de Córdoba el año ha sido algo mas que mediano, y buena por determinados pedazos. Granada y Almería están en el mismo caso.

Mañana por la tarde habrá en la iglesia de escuelas pías de San Antonio Abad vísperas solemnes, y el jueves se celebrará la fiesta del patriarca San José Calasanz, fundador de la orden, siendo panegirista el conocido orador D. Patricio Páramo. Asistirá ambos días una brillante orquesta.

El rey de Pru va á hacer un viaje á Ostende y á recorrer el Zuyderzée. El *International* asegura que este proyectado viaje ha causado alarma al gobierno holandés.

La reina Victoria por medio del representante inglés en Berna, ha dado gracias al consejo federal por la recepción cordial que se le ha hecho en Suiza.

La convenion de Halifax ha tomado resoluciones contra la entrada de Nueva Escocia en la confederacion canadiense.

El gobierno de Méjico ha señalado tres millones y medio de pesos para amortizar la deuda interior y extranjera, que se verificará adquiriendo los créditos en pública licitacion. Una carta de Méjico, inserta en el *Diario de Barcelona*, dice haberse publicado un manifiesto de Juárez, en el cual se consigna el aserto formal de que el presidente, como descendiente de los Motezumas, tenía derecho á vengar en la persona de un nieto de Carlos V el asesinato del mas ilustre de sus antecesores. «La historia nos enseña, dice Juárez, que un representante (Cortés) del progenitor de Maximiliano quemó vivo á mi antecesor Guatimotzin.»

En medio de la fauandia que ahoga en un mar de palabras los reducidos conceptos de la apologia de la ejecucion de Maximiliano, resplandee un hecho que, aunque ya era sabido, adquiere un carácter de indeleble autenticidad en boca de Juárez. La captura de Querétaro se debió á las inteligencias de Escobedo con Lopez y á la traicion de este.

El ministro de la Guerra en los Estados Unidos ha autorizado al general Buchanan, comandante de la Luisiana, á emplear tropas para el mantenimiento del orden público. Toda organizacion militar privada queda prohibida en dicho Estado.

Han ocurrido desórdenes en Richmond.

Corre el rumor de que el presidente Johnson piensa cambiar de ministerio.

El gobierno inglés ha dado orden para que la fragata *Chanticleer* levante el bloqueo de Mazatlan.

El *International* asegura que ha habido en Paris una reunion diplomatica, ó mejor dicho un Congreso íntimo entre los representantes de las cuatro grandes potencias. Asegúrase que no solo se ha tratado de protestas de amistad sino de un nuevo arreglo del mapa de Europa. Se nos ha dicho que el embajador en cuyo palacio se verificó la conferencia, tenía una provision de banderitas puestas en largos alfileres para indicar los límites territoriales que se iban improvisando. Parece por fin que los plenipotenciarios no se separaron hasta muy avanzada la noche y despues de brindar por la paz universal. Nuestros lectores

comprenderán que todo esto tiene motivos de cuenta que de verdad.

Dice un periódico de Granada: «Parece que en uno de los días de la semana anterior se personó el juzgado del Campillo con dos señores médicos forenses en una de las villas inmediatas á esta capital, á evacuar unas diligencias judiciales, que dieron por resultado volver á la sociedad, de que estaba sustraida, á una infeliz señora que ha estado encerrada en una lóbrega habitacion por espacio de trece años. También hemos oido decir que de las primeras actuaciones resulta comprobado tan largo cautiverio, que ha tenido por pretexto la falta de juicio de la referida señora, falta que no han notado los facultativos hasta el día.»

Aunque para prolongar en línea recta hasta la plazuela de Santo Domingo la calle principal del barrio de Pozas, es necesario que desaparezca la capilla del Principe Pio, en que se venera el lienzo de la Santa Faz, parece, segun la *Esperanza*, que no se procederá á su derribo hasta que se construya otra pequeña iglesia ó oratorio donde se traslade la espresada reliquia.

El *Diario Español* insiste en sus deseos de que el actual gabinete continúe al frente de la gobernacion del Estado, declarando que veria con disgusto un cambio ministerial.

Un trágico acontecimiento acaba de causar una profunda sensacion en la colonia balnearia de Ostende.

Tres personas estaban comiendo en un hotel situado en la playa; la condesa de F., una de las mas elegantes y mas distinguidas bañistas, el conde de F., su marido, y M. L. M. de Viena.

Cuando el camarero entró en la sala llevando los postres, las tres personas yacian inánimes en el suelo. Todos los esfuerzos de la ciencia fueron insuficientes para volverles á la vida.

Segun parece, el fondo de las tres copas llenas de champagne se encontró lleno de ácido prúsico.

El gobierno italiano ha disuelto los ayuntamientos de Venecia y de Liorna, enviando delegados especiales para reconstituirlos.

136

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

—¡Oh! ¡estais perfectamente despiertos!
—Cuando pienso que hubiera podido, tomados por el ladron de la noche pasada, enviaros una bala... me estremezo hasta el punto de darme escalofríos... Felizmente que habeis hablado enseguida, porque en fin, ¡cómo hubiera yo podido figurarme que érais vos!
El capataz se interrumpió.
—Pero ahora que pienso... añadió casi enseguida... ¿Dónde ibais?
—¡A, sola, al sitio donde vais á acompañarme, pues que os he encontrado.
—¿Es muy lejos de aquí?
—A dos pasos.
—¿So puede saber el nombre del sitio en question?
—Muy bien, es al barco el *Titan*.
—¿Cómo! —esclamó Pedro. —¿Vais al *Titan*?
—Sí.
—¿Qué queréis hacer allí, Dios mio?
—Ver á mi padre.
—¡A las once y media dadas, cerca de las doce!
—¿Qué importa la hora?
—Pero vais á despertar al patron en su primer sueño, y no le hará mala la gracia.
—Mi padre no duerme todavía, estoy segura de ello.
—¿Cómo lo sabéis?
—Desde la ventana de mi cuarto he visto luz en su camarote... y además en caso de necesidad le despertaría.
—Pero, señorita Lucía, ¿desde cuándo leáis ese deseo tan vivo de ver al patron? Cuando he ido á avisaros hace una hora, no pensábais en hablarle esta noche.
—Es que en efecto no lo pensaba.
—¿Ha sucedido algo desde aquel momento?
Lucía movió la cabeza.
—No ha pasado nada, —respondió.
—¿Pues bien, entonces?...
—Pero, —prosiguió la jóven, —es preciso para mi tranquilidad, que vea á mi padre esta noche, y vos, mi buen Pedro, no podeis tener el pensamiento de hacerme desgraciada impidiéndome?
—¡Haceros desgraciada, querida señorita! —esclamó el capataz. —¡Ah! ¡gran Dios! por evitaros un disgusto ó solo una molestia me dejaría cortar en cuatro.
—¡Espero que jamás me dareis semejante prueba de cariño, —dijo Lucía con una sonrisa afectuosa. —permaneced jo-

mo estais y contentaos con abrirme la puerta.
—Allá voy, y mientras estéis en el barco, yo estaré de centinela en el malecon.
Pedro Landry pasó delante y se apresuró á hacer lo que le mandaba Lucía.
—Aguardad un poco, señorita, —dijo en seguida, —me parece que oigo los pasos de varias personas. Voy á ver lo que es, que no os vean.
El buen hombre atravesó el umbral; pero apenas habia dado algunos pasos, cuando se encontró en medio de una patrulla de soldados de infantería, acompañados de un inspector y de dos ó tres sargentos de villa.
Pedro Landry tenia en una mano su linterna, en la otra su fusil; tenia el aire asustado, pareció sospechoso.
—¿Qué haceis ahí, —le preguntó el inspector, —y para qué es esa arma?
—Estoy de centinela en el almacén, á causa de los ladrones, —respondió el vicjo obrero, —y he venido hasta el malecon porque tenemos allí un barco que no está aun descargado. Le vigilo al mismo tiempo...
—¿Quién sois, pues? —repuso el inspector.
—Soy el capataz del Sr. Achille Verdier.
—Dice la verdad, —observó entonces uno de los sargentos de villa. —Es un tal Pedro, ahora le reconozco.
—Esto basta; buenas noches.
Y la patrulla se alejó.
Pedro Landry se acercó á la puerta.
—El malecon está desierto, señorita —dijo; —no hay un gato, ni á derecha ni á izquierda. Podeis pasar.
La jóven atravesó rápidamente el espacio vacío que se extendia entre la tapia y las orillas del Sena.
Atravesó el puentecillo, recorrió el estrecho camino dejado libre sobre el puente entre las pilas de madera de construccion y por fin llegó á la escalera que conducia al camarote del *Titan*.
Durante este tiempo Pedro Landry se paseaba con lentitud á lo largo del malecon, como un centinela.

XXXI.

Santiago Lambert y Lucía.

Al bajar la escalera sentia Lucía que su corazon latia con violencia.
—¿Cómo me recibirá mi padre? —se

LA HIJA DEL ASESINO.

135

«Vos deseais conocer la cantidad que exijo.
«¡Mela aquí!
«¡Quinientos mil francos.
«¡Medio millon! —esclamó Santiago Lambert con el tono mas lamentable, —¿me pedis medio millon?
—Apostaria, á que os admirais al ver que me contento con tan poco.
—¡Pero esto seria mi ruina!
—Esas son palabras inútiles. Por una parte yo no creé en vuestras quejas; por otra, no rebajaré un Luis, ni un escudo, ni un céntimo de la suma en question. Así, decidlo lo mas pronto posible.
El ex-capitan del *Atlante* se entregó durante algunos segundos á profundas reflexiones, y despues de repente pareció tomar su partido.
—Si os concedo lo que me pedis, —dijo, —si os cuento esa suma enorme de quinientos mil francos, ¿qué garantias me ofrecéis? ¿quién me asegurará que dentro de un año, de seis meses, de quince días, no tendreis el capricho de repetir la operacion que tan buen éxito tuvo la primera vez?
—En primer lugar os devolveré todos los papeles de la carter.
—Esa restitucion es de poca importancia. Esos papeles no prueban nada, ni en pró ni en contra mia.
—Os daré mi palabra de honor de guardar un eterno silencio sobre todo lo que sé.
—Semejante garantía la encuentro insuficiente.
Mangiron frunció el entrecejo.
—Sin embargo, será preciso que os contentéis con ella, —replicó secamente.
—Si no teneis confianza en mí, decidlo con franqueza, os daré las buenas noches al instante mismo, saldré de este barco andando hacia atrás, sin perderos de vista un segundo, pues conozco vuestra manera espeditiva de desembarazaros de las personas, y podiais obrar conmigo como obrasteis hace quince años con el pobre Achille Verdier. Me marcharé tranquilamente á mi casa y mañana por la mañana vendré á hacer os mi visita en compania del ex-cónsul de Francia en Santo Domingo.
Santiago Lambert se sonrió de una manera extraña.
—¿A qué conducen todas esas amenazas? —preguntó—yo no he dicho que no accedía

—¿Debo deducir de esto que consentis?
—Bien es preciso, puesto que me obligais á ello, como si digéramos, con el cuchillo al cuello.
—¿Me dareis los quinientos mil francos?
—Sí.
—¿Cuándo?
—Mañana mismo si lo deseais.
—Los quisiera ahora mismo.
Santiago Lambert se encogió de hombros.
—Sabéis, lo mismo que yo, —replicó, —que nadie, á no ser un banquero, un notario ó un agente de cambio, tiene en su casa quinientos mil francos. Tened mi palabra.
—Ahora me toca á mí contestaros que esa garantía no me parece suficiente, —dijo Mangiron sonriendo.
—¿Qué queréis pues?
—Pues que me deis vuestra firma sobre una hoja de papel timbrado.
—¿Una hoja de cambio?
—No, un bono á la vista contra vuestro banquero; he tenido cuidado de asegurarme que el Sr. Victor Didier pagará un millon y mas, si recibiese el fin vuestro.
—En este momento no tengo ni pluma ni tinta, ni papel timbrado.
—Ya estaba yo seguro de antemano del resultado de nuestra negociacion y traté todo lo necesario.
—¡Dadme pues.
Mangiron sacó de su bolsillo uno de esos estuches entre-largos de que se sirven comunmente los corchetes cuando van á hacer algun embargo, y que encierran papel, tinta y pluma.
Puso este estuche sobre la mesa colocada en medio del camarote, y del que ya hemos hablado.
Santiago Lambert tomó dos asientos y los dispuso enfrente uno de otro de cada lado de la mesa.
Se instaló en uno de ellos y dijo á Mangiron:
—Sentaos, voy á escribir...
El jóven obedeció maquinalmente, mientras que el ex-capitan abria con estrema lentitud la parte superior del estuche y estendia la hoja del papel timbrado.
—¿Qué cosa tan hermosa es el crédito! —esclamó Mangiron entusiasmado. —Este papulacho vale treinta y cinco céntimos... dentro de un segundo valdrá quinientos mil francos, porque llevaré

Como muestra de las transformaciones que el trabajo entendido y provechoso puede producir, recuerda el *Eco de la Ganadería* que algunos puntos del alto Vivares en Francia, en 1778, constituían una comarca, conocida por su miseria y estado semi-salvaje; se dedicaron al cultivo de la morera, y todo ha cambiado: un cultivo nuevo y una planta han traído el comercio, las riquezas, los caminos, y con los caminos y las riquezas, las ideas. Unas montañas, en las que no se penetraba sin espanto, se han convertido en sitios de recreo y de pureza, á donde van á buscar la salud los habitantes de las ciudades, y donde abundan las comodidades y la ilustración. En muchos puntos de España se pudiera hacer una transformación análoga.

lenguaje que nos abstendremos de calificar, porque es casi imposible hacerlo.

El *Guía del carabino* publica una disposición consignando el principio fijo de que para los señalamientos de pensiones de viudedad ó orfandad, solo se admita el tiempo de servicios efectivos, haciendo caso omiso de los abonos por cualquier concepto que sean.

Se ha resuelto que en adelante queden sin curso todas las instancias que se promuevan en solicitud de gracias ó permutas de las recibidas por consecuencia de los sucesos de agosto de 1867, y de la real orden circular de 10 de octubre del propio año.

El viernes por la mañana salió del dique del arsenal del Ferrol la fragata *Berenguela*, completamente carenada y reparada, pasando inmediatamente al pie de la máquina para recibir la arboladura y piezas de jarcia, cuya operación quedará concluida en breve y dispuesto el buque para hacerse á la mar.

Las *Novedades* recuerda que hoy es el 43 aniversario de la muerte del honrado madrileño D. Pablo Iglesias, compañero y amigo de Torrijos, y concejal del ayuntamiento de Madrid, ahorcado el 23 de agosto de 1825 en la plaza de la Cebada, como antes lo habían sido otros esforzados patrios campeones de la libertad.

Antes de la guerra, solamente habia en Italia 1472 kilómetros de ferrocarril, casi todos en las provincias del Norte. Un año despues eran explotados 200 kilómetros mas, y en 1861 ya se podia ir de Turin á Venecia ó á Bolonia sin salir del wagon; pero en Bolonia empezaban las dificultades, y para ir á Florencia, era indispensable retroceder y embarcarse en Génova; á los cinco años, esto es, á fines de 1867, ya habia 3024 kilómetros á disposición del público, y antes de 1870 habrá 8304.

Segun hemos oído á varios labradores, la cosecha de cereales en el presente año no tanto peca de escasa como de desigual, pues mientras que en unos distritos rurales abunda el grano, en otros se ha cogido muy poco ó ninguno. Esta es la causa de que en el mercado de Madrid se sostengan los precios con ligeras oscilaciones; pero se cree que sufran alguna rebaja si las aguas de otoño favorecen la próxima sementera.

Escriben de Luanco (Asturias) que seguía muy concurrido aquel pueblo encontrándose entre otras familias las de los marqueses de Campo-Sagrado y Ferreras, duque de Tarancon, Navia Osorio, San Miguel, Cañedo, Pinedo, con otras mas del país, al lado de las de Coballes,

García, Mon (hijo), Quintanilla, Gollo (J.), general Pelaez, Olivares, un hermano del marqués de Pidal, la hija del general Llanos, y algunos otros mas ó menos conocidos en Madrid.

Se ha dispuesto el cambio de destinos entre D. Manuel Ramon Maria Lugin, interventor de la aduana de Rivadeo, y D. Eduardo de la Peña Ibañez, administrador de la de Salvatierra.

Se ha acordado por la direccion de Aduanas que ni los cascos de metal en que se importa aceite mineral, ni los que se introducen vacíos para exportar líquidos, están exentos del pago de derecho de preicinto.

La direccion de Aduanas ha publicado una disposición recordando que las empresas de transportes que se resistan á admitir las guías y certificados que deben acompañar en su circulación por la zona á las mercancías extranjeras, coloniales y nacionales confundibles, se hacen reos de fraude y se esponen á detenciones y perjuicios diversos.

Se ha concedido privilegio de invención á D. Antonio Duprene, de Paris, por un sistema de tubos con juntas elásticas, reguladores y compensaciones.

D. Francisco de Paula Rojas, de Barcelona, ha obtenido privilegio de invención por un aparato para medir la velocidad de las corrientes de agua, la del viento y la de los buques en la mar.

El *Diario de Cádiz* rechaza la idea emitida por la *Marina Española* de que se construya un yatch de recreo. El colega gaditano dice á este propósito:

«La construcción de un yatch de recreo cuando acaban de hacerse mas de veinticuatro millones de economías, de cuyas resultas no se pone la quilla de ningun buque; cuando la mayor parte de los existentes habrán de quedar desarmados y otros no pueden componerse por falta de operarios y de recursos; y cuando están á medio sueldo muchos y beneméritos jefes y oficiales, nos parece inoportuna. Este pensamiento sería aceptable en otra época menos calamitosa.»

Dice el *Eco* de Cartagena: «El lunes último volvieron al trabajo los operarios ocupados en las obras de fortificación de esta plaza, suspendidas, no como equivocadamente digimos, por orden de la capitania general del distrito, sino por causas puramente locales que han desaparecido, permitiendo que dichas obras continúen con la mayor actividad.»

Convencida la direccion del ramo de la necesidad de uniformar la legislación que rige en materia de cementerios, y

puesto de acuerdo el gobierno con la nunciatura apostólica para resolver con acierto este asunto, no creemos se haga esperar mucho la publicacion de medidas de verdadero interés é importancia sobre el particular.

Algunos señores presidentes de las juntas de instrucción primaria, dice la *Gaceta del clero*, nos preguntan qué deberán hacer para conseguir que los maestros cumplan con los preceptos de la nueva ley, y evitar en caso contrario el escándalo y las consecuencias de una resolución ó medida coercitiva. La prudencia es el mejor consejero en tales casos; procurando que esta no se convierta nunca por consideraciones mundanas ó falta de celo en debilidad.

Bien conocemos que á veces los párrocos, por su posición, se verán en un verdadero conflicto para resolverse á tomar una medida severa; pero en tales casos tienen el auxilio de la junta entera y de seguro el apoyo de los vecinos honrados, debiendo proceder con rigor cuando las amonestaciones no basten, y sea incorregible el funcionario encargado de la direccion de la niñez.

El gobierno pontificio ha mandado imprimir y distribuir al sacro colegio y al cuerpo diplomático un extracto de la causa formada por los hechos de los cuarteles Seristori y Cimarra y del fuerte Sant Angelo que han sido los principales episodios de la insurrección de Roma en el mes de octubre último.

El *Pungolo* de Nápoles asegura que en Torre Annunziata, en el arsenal y en la fundición militar de Castelnuovo se trabaja activamente para la transformación de fusiles y que estas solas fábricas deben entregar 24000 para fin de año.

Empiezan á espenderse en Barcelona unas cajitas de fósforos, producción de una nueva fábrica que ofrece á sus consumidores cuatro regalos mensuales. Con cada cajita va un número y los poseedores de aquellos que sean iguales á los que obtengan los cuatro primeros premios de la lotería nacional, tendrán derecho á reclamar la alhaja que les haya caído en suerte. Las series serán de 20000 billetes correspondientes á aquel número de cajas. Los premios consisten en alhajas fabricadas en la platería de los señores Carreras, de dicha ciudad, por valor de 320 reales cada una. Segun reza el billete que acompaña á cada caja, hay derecho á pedir la retasa de los premios.

El *Imparcial* copia del *Principado* de Barcelona:

«Una sociedad mercantil de esta capital anda en tratos con el apoderado de una comunidad religiosa para la enagenación de unos terrenos del ensanche. Creemos que el asunto se halla bastante

adelantado y que por el terreno se ofrecen 80000 duros. Si la venta llega á realizarse, no será extraño que tengamos otro convento de frailes en las cercanías de los Campos Eliseos.»

Leemos en el último número del *Courrier médical* lo siguiente con este epígrafe:

«Efecto de la electricidad. Una pobre mujer ciega y que como tal vivía hacia ocho años de limosna, á consecuencia de una tempestad vino un relámpago tan fuerte que la deslumbró; pero desde aquel momento comenzó á ver yendo gradualmente adquiriendo vista hasta el punto de manejar hoy por sí sola. Esto, dice el cronista, pudo haberse tomado como un milagro.»

El matrimonio de la archiduquesa bávara Sofia con el duque de Alençon se verificará el 14 de setiembre en Possenhoffen. Asistirán á esta ceremonia el emperador de Austria y varios príncipes alemanes.

Segun el convenio militar ajustado entre el duado de Mecklenburgo y Prusia los oficiales mecklenburgueses tendrán derecho á entrar en el ejército prusiano: los ascensos y las traslaciones se harán á nombre del rey de Prusia.

Dice un colega: «Han salido de Paris los Sres. Olózaga, Sagasta, Zorrilla y Castelar. Estos señores van en busca de aguas saludables que corrijan su salud quebrantada.»

Segun noticias de Roma, parece que la salud del Papa es delicada en estremo de algunos días á esta parte.

La señora doña Concepcion Arenal ha publicado un notable escrito sobre el estado de miseria y necesidad angustiosa en que se halla Castilla, y pidiendo los esfuerzos de todas las clases sociales unidos á los del gobierno, para librar á aquellas provincias de la desgracia que las envuelve.

Han llegado á Zaragoza de paso para diferentes puntos la condesa de Mirasol, los marqueses de Auren, baron de Ruaya, lord John Briwell y la marquesa de Salas.

Dicen de Constantinopla que Mustafabaja, uno de los jefes del partido de la joven Turquía, saldrá pronto de aquella capital á causa de cuestiones que ha tenido con Fuad-baja y Jazy-baja. Hermano este último del virey de Egipto y fundador del partido de la joven Turquía, es hoy presidente del nuevo consejo de Estado.

El rey de Holanda ha suprimido los dos ministerios de cultos el católico y el protestante. El ministerio de Hacienda

uestra firma. Los alquimistas de la edad media buscaban la piedra filosofal; hoy la tenemos en una pluma y una gota de tinta.

Santiago Lambert levantó la cabeza á medias; miró con fijezá á Mangiron y sus párpados medio cerrados dejaron escapar un resplandor extraño; pero que desapareció enseguida.

«El lo ha querido! —murmuró;— ciertamente; yo me hallo en el caso de legítima defensa.»

Al mismo tiempo, cogia un boton de cobre que parecia destinado á abrir el cajon de la mesa y le apretaba con fuerza.

Un sinicetro crugido se dejó oír enseguida; el entarimado hizo báscula y desapareció con la rapidez del rayo en el sitio donde se encontraba Mangiron y el joven se sepultaba en las aguas del Sena, dando un grito terrible.

Un gemido sordo y el ruido de la caída de un cuerpo respondieron á este grito en el mismo camarote.

El ex-capitan del *Atalante* se volvió estremecido y vió al lado de la puerta entreabierta á Lucía tendida sin conocimiento.

XXX.

La velada de Lucía.

Por espacio de algunos segundos Santiago Lambert, al cual daramos en adelante este nombre, permaneció mudo, inmóvil y como petrificado por el estu-

por la segunda vez desde la mañana de aquel mismo dia todo se hundía en su alrededor; un soplo destructor venía á destruir sus planes, los mejor contruidos. La repentina aparición, ó mas bien, la resurrección del ex-grumete Caramillo, le habia dado el primer golpe; y ahora, despues de haber tomado y ejecutado una resolución terrible, en el momento que se creia libre para siempre del solo ser humano que podía perderle, hé aqui que un nuevo peligro surgia de improviso. El crimen llevado á cabo con tanta audacia habia tenido un testigo, y este testigo era su hija, ó al menos la que él llamaba así.

Decididamente la fatalidad embrollaba las cartas de su juego. ¿Qué hacer? ¿qué partido tomar? ¿Seria menester para asegurar su des-anso, su seguridad, deshacerse de Lu-

cia como acababa de deshacerse de Mangiron?

Por un instante esta terrible idea asaltó la imaginacion de Santiago Lambert; pero debemos decirlo, la rechazó con horror, con espanto, con indignacion.

Aquel hombre, por malvado que fuese, no tenia corazon de tigre, á pesar de todo. La idea de matar á una joven le indignó, y despues de la corta vacilacion de que ya hemos hablado, se abalanzó á Lucía para socorrerla.

Antes de contar á nuestros lectores la escena que siguió, nos es preciso esplicarles la presencia de la señorita Verdier sobre el *Titan* á una hora tan avanzada y en el momento en que ciertamente Santiago Lambert debia esperarse á todo menos á verla allí.

El ex-capitan del *Atalante*, ya lo hemos dicho, se habia encerrado en su habitacion despues de su largo dialogo con Pedro Landry, dialogo cuya conclusion, favorable á los deseos y á las esperanzas de este último, conocemos.

El capataz corrió en busca de la joven á fin de darle la dichosa nueva de las disposiciones imprevistas y benévolas del Sr. Verdier á la indulgencia y al perdón.

Lucía, muy delicada á consecuencia de las fulminantes emociones que se habian sucedido para ella en algunas horas, se sintió aliviada y reanimada por estas noticias; pero espermentaba el deseo muy natural de recibir la confirmacion de ellas de la misma boca del que creia su padre.

Su desaliento fué muy grande cuando á la hora de comer supo que el Sr. Verdier acababa de salir, dando la orden de que no se le esperase, porque no volveria sin duda hasta muy tarde.

Santiago Lambert, sintiéndose incapaz de ocultar su agitacion y presentarse con la cara tranquila, habia querido mejor aquel dia no encontrarse en la comida de familia en presencia de Lucía.

La joven suplicó á Pedro Landry que la avisase enseguida cuando volviese el señor Verdier, y el capataz se lo prometió.

En efecto, á las diez y cuarto llamaba el viejo obrero á la puerta de Lucía.

«¿Qué hay? —le preguntó la joven. —Que el amo está de vuelta. —Gracias, mi buen Pedro; voy á buscarle ahora mismo. —Es inútil, señorita. —¿Por qué, pues? ¿no está en su cuarto?»

«No, señorita, el Sr. Verdier no ha travesado el umbral de la casa; no ha hecho mas que pedirme una linterna y ha salido de nuevo.»

«¿A estas horas! —esclamó Lucía, —¿adónde habrá ido?»

«El Sr. Verdier me ha prevenido que pasaria la noche en su camarote, á bordo del *Titan*.»

«¿A bordo del *Titan*! —repitió la joven. —¿Es que no encontráis esto extraño, Pedro?»

«Esto no me parece muy extraño, señorita; esto mismo ha sucedido ya mas de una vez al Sr. Verdier, de vuelta de sus viajes.»

«¿Qué fisonomía tenia mi padre?»

«La cara un poco desencajada; pero esto se comprende: nadie pierde una suma de setenta mil francos de un momento á otro sin que le afecte la parte moral. Por lo demas el Sr. Verdier me ha hablado con mucha dulzura y me ha preguntado por la señorita.»

Este último detalle solo existia en la imaginacion del capataz. El pobre hombre espermentaba la necesidad de devolver la calma á Lucía, y lo hacia lo mejor que podia.

«Gracias, mi buen Pedro, —le dijo afectuosamente la joven;— voy á dormir tranquila y mañana por la mañana veré á mi padre.»

«Eso es, señorita; mañana será tiempo, —replicó vivamente Pedro Landry;— y está segura que encontrareis al señor Verdier tan bueno y tan tierno para con vos, que os costará mucho trabajo reconocerle. Os deseo una buena noche, y me voy á hacer la ronda, según mi costumbre nocturna y cotidiana.»

«El capataz se retiró.

Lucía, muerta de cansancio, se desnudó, se acostó y trató de encontrar en un sueño reparador el reposo físico y moral que tanta falta le hacia. Pero le fué imposible dormirse; una especie de vaga y persistente inquietud la dominaba le causaba una gitation excesiva y no la permitia cerrar los ojos y amodorrarse un solo instante.

Un poco despues de las once, esta inquietud se aumentó sin causa aparente y llegó á ser una angustia verdadera.

«Es absolutamente necesario que vea á mi padre esta misma noche, —se dijo Lucía, —es menester que me confirme las promesas hechas á Pedro Landry, necesito recibir de él mismo la seguridad que el señor de Villers no corre peligro algu-

no y que tendrá tiempo de justificarse.

Despues de haber tomado la resolución de aclarar sus dudas sin tardanza, Lucía espermentó una tranquilidad relativa. Saltó de la cama, se vistió apresuradamente y se acercó á la ventana.

Desde esta ventana, la vista descubría el puente y una parte del bordage sombrado del barco el *Titan*.

La mirada de Lucía no tuvo mucho trabajo en distinguir una luz bastante viva que salia al través de la lumbrera redonda abierta en este bordage.

Estos resplandores le dieron la certidumbre que la velada de su padre se prolongaba, y que por consiguiente nada le seria mas facil que llegar hasta él y hablarle.

Abrió la puerta de su cuarto con precaucion á fin de no interrumpir el sueño de la señora Blanchet, que dormia en la pieza vecina, y cuyos ronquidos sonoros y magestuosos se oían al través del tabique.

Bajó la escalera de puntillas y sin luz; abrió la puerta de la casa, se encontró fuera, sobre el primer escalon de la gradería y atravesó el patio.

Habia recorrido la mitad sobre poco mas ó menos del camino que separaba el cuerpo principal de la casa de la puerta carretera, cuando sintió el ruido de un paso fuerte que se dirigia en su misma direccion.

Quiso volver atrás y desaparecer, pero no tuvo tiempo; el paseante nocturno asomó por el ángulo del pabellon... Los rayos escapados por una linterna de grueso calibre envolvieron á la joven, y al mismo tiempo una voz bien conocida gritó:

«¿Quién va ahí?... ¡tallo!... ó hago fuego!...»

El crugido característico de una llave de fusil que se monta acompañó á estas palabras.

«No tireis, Pedro! —respondió vivamente Lucía, —¡no tireis!... ¡soy yo!...» El capataz, victima de un estupor mas facil de comprender que de esplicar, accedió.

«¿Cómo, señorita Lucía, sois vos en efecto! —baltuceó con voz temblorosa y con gestos de asombro de tal modo extraños, que la joven no pudo menos de sonreirse.

«¡Ah! Dios mio, sí, mi buen Pedro, yo soy efectivamente... —Yo no sé si esto es un sueño ó si estoy despierto!...»

será en adelante el encargado de los negocios de los protestantes, y el de Justicia de los relativos al culto católico.

Esperase en Graiz á la duquesa de Berry, que desea encontrarse allí para cuando se verifique el alumbramiento de la princesa Margarita de Este.

Dicen de Bombay con fecha 28 de julio que el emir de Bokara ha aceptado todas las proposiciones rusas relativas á la construcción de un fuerte ruso en Bokara.

Las últimas noticias del Japon dicen que el joven príncipe Kamesaburo ha sido elevado á la dignidad de taicou, y que se designa á Slotsbachi para ministro de Negocios extranjeros.

El gobierno de Berlín ha pagado ya al de Copenhague los 23 millones de thalers, resto de su deuda por la cesion de los ducados del Elba.

A causa de la retirada voluntaria del Sr. Rosehorn, ministro de Justicia en Dinamarca, ha sido nombrado para desempeñar el puesto el Sr. Nutzhorn.

Hasta la primera sesion que celebre el Consejo de Estado en pleno, no podrán despacharse las bulas de los nuevos prebendados, últimamente preconizados por su Santidad para ocupar las sillas vacantes. Así lo dice la Gaceta del Clero.

El antiguo duque de Nassau ha hecho renuncia de los grados que tenia en el ejército prusiano.

Al dar cuenta el periódico italiano la *Riforma* de la entrevista habida entre los ministros de Negocios extranjeros de Francia é Inglaterra, dice que este insistió en que los franceses abandonasen á Roma, y acusa al gabinete de Florencia de haber apelado á Inglaterra para dar á conocer al gobierno francés los deseos de los italianos. La *Correspondencia italiana* dice que esta acusacion carece de fundamento.

El ministerio belga ha desmentido oficialmente la noticia de que existiesen negociaciones entre Bélgica y Francia relativamente á un tratado comercial y militar.

TERCERA EDICION.

Por la vía de Nueva-York se han recibido noticias de Santo Domingo. Los progresos de la revolucion han hecho cundir la alarma en la capital. Las tropas desertan en grandes partidas.

El gobernador de Seibo pidió refuerzos á la capital, y las tropas que se le enviaban rehusaron embarcarse. Un destacamento que iba para Azua desertó en masa, quedando tan solo los oficiales para sostener á Baez.

Hoy recibimos el siguiente despacho telegráfico:

Habana, 8.
Azúcar de 7 1/2 á 8 rs. arroba, números 10 y 12, y de 8 1/2 á 10 números 15 y 20. Miel, de 5 á 5 1/2, y la clarificada á 6.
Manteca, de 19 á 19 1/4 c. lb. Jamon á 17 y 21 c.
Cambios: Sobre Londres, de 10 3/4 á 11 1/4 c. premio; sobre los Estados Unidos en papel, 32 por 100 desc.; en oro á largo plazo, á 1/2 por 100; y á corto plazo á 1/4 por 100 premio.

Se ha remitido al ministerio de la Gobernacion el expediente de utilidad pública de las aguas minerales de la propiedad de D. Esteban Leste, sitas en la villa de Gaviria, provincia de Guipúzcoa.

Tenemos entendido que hay dos casas que piensan interesarse en el arriendo de las minas de Linares, cuyo decreto apareció ayer en la Gaceta.

Los ayuntamientos de Valdemorillo y Fuenlabrada, teniendo en cuenta los beneficios que han de reportar de la construcción de la carretera de Brunete al Escorial y de Madrid á Fuenlabrada, han pedido á favor del Estado los terrenos y edificios que las obras de las mismas deben ocupar, reservándose hacer por sí las indemnizaciones oportunas á los propietarios.

Esta mañana han llegado á Madrid los Sres. Alcon, Mathen y Canet, comisionados por los comerciantes de Cádiz que se ocupan de importar tabaco habano, para gestionar la revocacion de la real orden de 27 de julio.

Las noticias de Caracas alcanzan hasta el 22 de julio. Desde 1.º de enero de 1869 se permitirá á los buques extranjeros emplearse en el comercio de la costa.

El general Monagas está en Valencia con 4000 hombres preparándose para atacar á Puerto Cabello. Bruzual ha salido para Maracaibo, poblacion que fué se ha mezclado en los últimos movimientos revolucionarios.

Un pequeño vapor de Falcon trató de bloquear el puerto de la Guayra, pero fué en vano.

Han sido anulados todos los contratos hechos por Bruzual.

En el tren 26 del 6 del actual llegó á la estacion de Zaragoza el cadáver de un viajero, que segun los informes de las personas que lo acompañaban, falle-

ció de muerte natural en el trayecto de la estacion de la Joyosa á las Casetas. Avisado el juzgado de San Pablo de aquella capital, se presentó á las doce de la noche, empezando en el acto las oportunas actuaciones.

Por la direccion general de Obras públicas se ha consultado á la de Contribuciones sobre si se halla comprendido en el impuesto de 5 por 100 el coste de movimiento de los viajes que para asuntos del servicio verifica el personal de obras públicas.

En las subastas verificadas en Leon el 20 del actual para la adjudicacion de las obras de la carretera de Villanueva del Campo á Palanquinos fué mejor postor D. Juan José Aranguena por 137306 escudos, y para las de Rionegro al ferrocarril de la Coruña, D. Mauricio Sarat, por 101432874 escudos.

Durante el segundo trimestre del corriente año se han ocupado en las obras públicas de la provincia de Badajoz: 4038 peones mayores, 107 menores, 183 mujeres, 17 mamposteros, 10 canteros, 18 carpinteros, 19 herreros y 20 albañiles, verificando el servicio de trasportes 33 caballerías mayores, 30 menores, 19 carros de dos mulas y 3 de dos.

El día 14 del actual y en el kilómetro 41 de la carretera de tercer orden de Igualada á Sitges, voló al anochecer la diligencia de Villanueva á Villafranca, habiendo resultado muertos un hombre y una mujer y heridos dos ó tres de los pasajeros que iban en el coche y quedando tambien muerto uno de los caballos del tiro. El accidente fué ocasionado por haberse escapado los caballos por la pendiente que existe en aquel punto, no pudiendo ser detenidos por haberse roto la cadena del torno, cayendo el coche á la altura de 2 metros y arrancando en su caída dos guarda-ruedas.

Ha sido remitida á la censura por la empresa del teatro principal de Cádiz, el juguete cómico en un acto titulado *La plaza de Mina*.

Las manifestaciones eslavas se reproducen en Praga. La Bohemia está agitada. El conde Kallersperg gobernador de Praga, no cree que las consecuencias de esta agitacion puedan ser funestas.

Los diputados de oposicion en el Parlamento italiano organizan en este momento en Nápoles y Milan dos grandes meetings en favor de la unidad italiana y contra el gabinete Menabrea.

Ha llegado á Paris el ex-ministro italiano Sr. Minghetti, segun unos sin mision alguna política, segun otros con una mision muy importante del gabinete de Florencia.

En Paris corrió antes de ayer el rumor de la muerte del virey de Egipto; pero esta noticia no se ha confirmado, pues de lo contrario la hubiera anticipado el telégrafo.

Se autorizó de real orden á la compañía del Norte, y se ha recomendado á todas las demás compañías para que apliquen y ensayen respectivamente en sus trenes el aparato inventado por el ingeniero Sr. Ricourt, denominado tubo de inversion y frenos automotores.

Ha llegado á Madrid el conocido pintor Sr. Gisbert, autor del cuadro de los Comuneros.

Ha regresado de San Sebastian el ex-diputado á Cortes Sr. Torrecilla.

Hoy era esperado en Madrid el conocido letrado y ex-diputado á Cortes señor D. Cristóbal Martin de Herrera, procedente de Aguas Buenas.

Han sido ya despachados muchos de los expedientes incoados por los pueblos, autorizándoles á emplear la parte del 80 por 100 del producto de propios que les corresponde, en obras de utilidad local, como son escuelas, caminos vecinales, casas consistoriales y otras obras análogas. Si como es de esperar, se acometen pronto los trabajos consiguientes, se podrá proporcionar un gran recurso para las clases jornaleras.

Mañana es esperado en Madrid de regreso de Lequeitio, el subsecretario de Estado, señor conde de Xiquena.

Se nos ruega que llamemos la atencion del señor director general de Rentas estancadas y Loterías, sobre la falta de sellos de telégrafos de 800 milésimas en Castro-Urdiales, pues ha sucedido no ha muchos dias, á un amigo nuestro, querer poner un parte á su familia y no poder hacerlo por falta de sellos. Bueno seria que á falta de estos se permitiese poner los sellos de correos de cualquier clase.

Anoche salió para Lisboa el ministro plenipotenciario de Portugal en Madrid, señor conde de Alte.

La *Epoca* dice que el capitalista y banquero francés Sr. Fremy va á hacer un adelanto de 50.000.000 de francos al gobierno español.

Ayer se verificó en Lisboa la clausura de las Cortes portuguesas. El rey, que estaba en Cintra, fué á presidir aquel acto.

De hoy á mañana saldrá para Badajoz el general Ozores Valderrama, nombrado comandante general de la division de

Extremadura; ayer estuvo á despedirse del señor ministro de la Guerra.

Se ha concedido licencia para esta corte al mariscal de campo D. Juan Urbina y Daoiz, de cuartel en las provincias Vascongadas.

Ha llegado á Palma de Mallorca el general Echagüe, procedente de Ibiza. Va con objeto de pasar una temporada en las posesiones del general Cottoner que salió á recibirle al muelle conduciéndole luego á su casa donde se hospeda el señor Echagüe.

De todos los puertos de las provincias Vascongadas han salido expediciones á visitar la magnífica fragata *Zaragoza*, que ha estado anclada en Bermeo. Un hijo del general Lersundi, que se hallaba en Deva, habia sido convidado por su magestad para el almuerzo, que á bordo de dicha fragata, se ha dado el día en que la visitaron SS. MM.

La seccion central del ministerio de Hacienda quedará organizada en breve con arreglo á las economías realizadas.

La junta de clases pasivas va á establecer sus oficinas en el mismo edificio donde se halla la direccion general de la Deuda.

Segun dice el *Eco de Aragon*, carece de fundamento el rumor de que la apertura de la esposicion aragonesa no se verificará ya el 15 de setiembre, sino el 1.º de octubre, y asegura saber positivamente que la junta directiva, lejos de haber pensado en prorogar la apertura, piensa acordar no sea admitida despues de ese dia ninguna clase de objetos sin una especial autorizacion.

Se ha concedido á D. Pedro Ferrer y Ros privilegio de invencion por un sistema de trasformacion de escopetas y demas armas portátiles de fuego para cargar por la recámara.

Parece que van á suprimirse las estaciones telegráficas de la Carolina y de Bailen por hacerlas innecesarias las de los ferro-carriles. En cambio va á establecerse una en Lora del Rio.

El domingo por la tarde se promovió una terrible pedrea entre un gran número de muchachos ya crecidos, distribuidos en dos bandos que ocupaban el uno las tapias del cementerio general de los barrios del Norte y el otro los llanos del barrio de Vallehermoso. Mas de dos horas estuvo ocupado el campo por los niños, sin que los vecinos pudieran salir de sus casas ni poder atravesar persona alguna por aquel sitio sin esponerse á sufrir una grave contusion ó herida hasta que el celador de vigilancia señor Cortés, acompañado de los guardias números 367 y 360, con riesgo de ser heridos, lograron dispersar á los mozos, capturando á los cabecillas de la pedrea. Seria conveniente que se vigilara con frecuencia este sitio para evitar que no vuelva á reproducirse la batalla.

Hoy recibimos los periódicos de Manila que alcanzan al 3 de julio último. Tanto en la capital como en todo el archipiélago filipino se disfrutaba de buena salud y de un temporal bonancible que favorecia mucho á los campos.

Habia llegado al puerto de Manila la goleta de guerra *Vad-Ras* que procedente de Cádiz iba destinada á aquel apostadero.

La activa persecucion que sufrían los malhechores en el interior de las islas daban los resultados apetecidos, pues varios de ellos se hallaban presos y otros sucumbieron en lucha con sus perseguidores.

En el vapor-correo que arribó á Manila en los últimos dias de julio llegaron, entre otros pasajeros, los señores D. Miguel Valdecañas, jefe de negociado del consejo de administracion; D. Francisco Guardiola, jefe de negociado de la administracion central de colecciones y labores; el señor marqués de Camposanto, fiscal de S. M. en aquella real audiencia, y D. Fernando del Rio, fiscal de la alcaaldia mayor segunda de la capital.

Habia sido asesinado en su propia casa el teniente de cuadrilleros del barrio de Malagosan, D. Isidro Taparace, sin que los criminales que cometieron la muerte hubieran sido habidos.

En la barca española *Victoria* se estaban embarcando para Londres 13000 quintales de tabaco.

En la última quincena de junio no se sabia que hubiese ocurrido incendio alguno de los que por desgracia son tan frecuentes en aquellas islas.

El Sr. Llorente ha estado algunos dias en San Sebastian, donde tambien se halla el general Fernandez San Roman y otros hombres políticos. El Sr. Llorente ha continuado su viaje á Francia, con el propósito, segun parece, de no regresar á Madrid hasta la entrada del invierno.

Dicen las cartas de Madrid dirigidas á los diarios de Valencia, que en breve deben regresar á esta corte el general don José de la Concha, D. Alejandro Castro, D. Manuel Alonso Martínez, D. Fernando Alvarez, el general de marina Ruvalcaba, los señores Vahamonde, conde de San Luis y algunos otros.

La *Epoca* dice que en Avila, cuando la corte llegase á dicha ciudad, se firmará el decreto declarando terminada la legislatura. Y añade:

«Parece que al decreto de terminacion de la legislatura seguirá inmediatamente la convocacion de las Cortes, que si nada ocurriere, debe tener lugar este

año, segun cuentan, en fecha mas adelantada que los anteriores.

Naturalmente, todo esto no puede ser mas que cálculo ó presuncion de los hombres políticos.»

Una noticia de cierto interés que se nos comunica de Lequeitio, dice la *Epoca*, es que, debiéndose prolongar la estancia del señor conde de Cheste en Cataluña, habia este manifestado el deseo de que S. M. la reina dispusiera de la comandancia general de alabarderos en favor de otra persona.

El concierto verificado anoche en los Campos Eliseos, estuvo bastante concurrido, y el público hizo aplaudir las dos piezas nuevas que interpretó la orquesta del Sr. Gaztambide, y eran el *larghetto* de la segunda sinfonia de Beethoven y una fantasia sobre motivos de *Macbeth*, de Verdi. Tambien se aplaudió extraordinariamente la preciosa obertura de Mendelssohn la *Cruta de Fingal*.

Ya se encuentra en Madrid la mayor parte de los actores que han de trabajar este año en el teatro de Variedades bajo la acertada direccion de D. Pedro Delgado. La mayor parte de estos actores viene precedida de buen nombre, y si el Sr. Ibarra que figura en la compañía, es el mismo que en los últimos años se ha distinguido como primer actor en los teatros de Valladolid, Cádiz y Sevilla, creemos que el coliseo de la calle de la Magdalena se verá este año muy concurrido.

El Sr. Morenes, empleado del ramo de telégrafos, va á enviar á la esposicion aragonesa el aparato telegráfico de su invencion, que fué premiado en Paris con una medalla de plata.

Parece que se va á establecer un alambre mas en la línea telegráfica de Betanzos á la Coruña.

Continúan llegando grandes cargamentos de trigo extranjero á nuestros puertos. Esto ha producido una baja casi general de 8 rs. en fanega. El trigo semental es el único que no ha bajado en algunos pueblos de Castilla por la seguridad que tienen los labradores de que ha de ser comprado por los de otras comarcas menos favorecidas para verificar las siembras.

El precio del ganado continúa fluctuando, habiendo experimentado últimamente una ligera baja.

El consejo de Estado ha emitido ya informe, el cual ha sido aprobado por la superioridad, en el expediente de mercados públicos de esta corte, opinando que el ayuntamiento amplíe las condiciones económico-administrativas, que se desapruebe el proyecto de mercados suscrito por D. Victor Gayes, D. Gerónimo Cuervo Gonzalez y D. Baltasar Genné y Fuentes, y mandando que se adopten los planos suscritos por D. Mariano Calvo Pereira.

El conocido primer actor D. José Fidal Lopez, que goza de grandes simpatías en esta corte, donde ha trabajado con buen éxito en varios teatros, y que tantos aplausos ha recibido en las principales provincias, ha sido contratado para la próxima temporada por el empresario de los de Canarias y Santa Cruz, D. Francisco Mela, á quien el público no podrá menos de agradecer esta adquisicion, así como la de la primera actriz doña Dolores Baena, el reputado director de baile D. Manuel Guerrero y la célebre bailarina doña Petra Cámara. El resto de la compañía á cuyo frente figuran tan notables artistas, y de la que formarán parte D. Manuel Gonzalez y D. Isidro Luengo, se compone de actores conocidos ventajosamente en los teatros de Andalucía.

Ha regresado á Madrid, procedente de las provincias Vascongadas, el conocido literato Sr. D. Antonio Hurtado.

Se han concedido á D. Juan Rivera, vecino de Madrid, 54 rs. fontaneros de agua del Canal de Isabel II, con destino al riego de un terreno de su propiedad contiguo á aquel.

El 1.º de setiembre empezarán los exámenes y matricula en los Institutos de Madrid. El 16 será la inauguracion de las clases. Los alumnos deben apresurarse á venir, porque se observará la mayor severidad respecto á las faltas de los que no se presenten desde el 17.

Ha llegado á Madrid, procedente de Santander, el director del Instituto del Noviciado, Sr. Tramarría. Tambien ha llegado el vicedirector Sr. Moya.

Se ha concedido licencia para regresar á la península, al ascor de Fernando Poo, Sr. D. Rafael Escalada y Lopez.

Ha llegado á Madrid, procedente de Cuba, el Sr. D. Juan Perez Calvo.

Han sido presos cerca de Mondejar, provincia de Guadajajara, tres individuos que, segun parece, detenia y robaban á cuantos salían de la feria de dicho punto.

En el teatro de Paul se prepara una nueva comedia titulada *Soledad*.

El colegio de misioneros de Balaguer parece que se va á trasladar al convento de San Miguel de los Reyes en Valencia.

En la presente semana llegará á Madrid el primer actor Sr. Delgado para dar principio á los trabajos que han de

preceder á la inauguracion de su compañía en Variedades. Parece que empezará con una comedia nueva titulada *El aniversario*, á la que seguirá *El Otero*, del Sr. Retes, y á esta una nueva produccion de D. Eusebio Blasco.

Se anuncia la próxima aparicion en esta corte de un nuevo periódico literario con el título de *Sancho Panza*, redactado por varios jóvenes ventajosamente conocidos en Madrid.

Por el celador de policia urbana, número 463, fué detenido ayer un individuo que robó varias prendas de ropa, á la portera de la casa, núm. 8 de la calle de Juan de Dios, ocupándole todas las ropas robadas.

Se nos hace observar que no fué el *Imparcial*, sino el *Pabellon nacional*, quien publicó primero la noticia de haber zozobrado una lancha en que paseaban en las aguas de Lequeitio los señores ministro de Marina é intendente de palacio. El *Imparcial* se limitó, como nosotros, á copiar la noticia del *Pabellon*.

El 3 de setiembre parece que llegará á Biarritz los emperadores franceses.

El inspector de vigilancia D. Tomás Villanueva, ha logrado capturar despues de grandes esfuerzos, al presunto jefe de la partida que intentó robar el tren de la línea de Andalucía, cerca de la estacion de Madrid, hace algunos dias. Hemos oido hacer grandes elogios del acierto con que se ha conducido el Sr. Villanueva en este asunto, pues á su iniciativa y actividad, segun parece, se debe en gran parte la captura de los principales autores de esta intentona.

La junta del Monte de Piedad ha acordado, y se ha aprobado por la superioridad, el aumento de oficinas sucursales, para que sirvan de desahogo á la central, depositándose en ella las ropas y demás efectos; tambien se aumentará el personal de las oficinas; y por último, se reforma el art. 23 de las ordenanzas, reduciendo el 1 por 100 que en la actualidad se exige en concepto de renovacion á 1/2, que se satisfará desde 1.º de enero próximo.

Anoche fué conducida á la prevencion una mujer que, acompañada de un individuo, amenazó de muerte á su esposo en la calle de la Fé.

Ya está ultimado el nuevo arreglo de la secretaria del ministerio de Hacienda, y probablemente mañana aparecerá en la Gaceta. Dícese que se suprime gran parte del personal de la subsecretaria, pero los escedentes parece que obtendrán colocacion.

La funcion que se verificará mañana en los Campos Eliseos promete estar muy animada y concurrida por la amenidad que ofrece la gran fiesta veneciana que se celebra y haber sido invitados gran número de jefes y oficiales del ejército por el carácter semi-militar de la batalla de Incherman que se ejecutará en la gran plaza del teatro.

En el teatro de Jovellanos se pondrá en escena en la próxima temporada una nueva produccion del autor del *Sol de invierno*, Sr. Marco, titulada *La gran jugada*.

Se va á dar á luz en breve por cuenta del ministerio de Ultramar una importante obra descriptiva de nuestras posesiones del golfo de Guinea, escrita por el director de Fomento que fué de aquel punto Sr. Pellon y Rodriguez. Esta obra ilustrada y bastante estensa abarcará la historia por completo de aquellas islas y la parte descriptiva de la flora y fauna, la parte geológica, la comercial, la industrial, la agrícola, la etnográfica y cuanto puede conducir á explicar su importancia por todos conceptos.

El señor marqués de Barzanellana se encuentra actualmente en Munich, despues de haber recorrido varios puntos de Alemania, y regresará á Madrid á mediados del próximo mes de setiembre.

Anoche fué auxiliado en la casa de socorro de la plazuela del Progreso un joven que fué herido en un costado por un tabernero de la calle de la Libertad, con motivo de ciertos resentimientos que habia entre ambos por cuestion de mujeres. El presunto agresor, despues de haber herido al joven, se presentó á la autoridad.

Leemos en el *International*: «Al abandonar á Paris lord Stanley ha manifestado al ministro de Negocios extranjeros francés que Inglaterra haria la guerra si fuera preciso por asegurar la paz, frase que ha sido muy comentada en Fontainebleau.»

En el mercado de granos de Madrid se ha vendido hoy el trigo al precio medio de 7833 escudos.

Trigo de Castilla, de 7000 á 8500; de la Mancha, de 6000 á 7800; de la Sagra, de 7400 á 7900; de la Campiña, de 7400 á 8200.

El extranjero de 7400.

La cebada de 3600 á 4100.

Hoy han entrado por las puertas 7976 arrobas de trigo, 2822 de harina, 8193 de cachon, 115 vacas y 677 terneros.

El abogado del colegio de esta corte D. Sebastian de Cubas, sustituto que ha sido del registro de la propiedad de la misma, ha trasladado su estudio á la calle de San Bartolomé, núm. 2, aparta-
tercero.

CAUSA CELEBRE.

EL MANUSCRITO ROJO. MEMORIAS DE POULMAN.

(Continuacion.)

Como no tenia ningun medio de subsistencia, mi única manera de ganarme la vida era robando, pero desgraciadamente me encontraba en muy malas disposiciones para ello y me fué preciso trabajar á la ventura, espidiendome á cada paso á caer en manos de ganchos.

—En el primer piso, primera puerta á la derecha,—me contestó. Subí al primer piso, y ya en él, otro empleado me interpelló de nuevo. —¿Qué deseáis, caballero? —Las fés de bautismo. —Mas arriba.

cuarenta varios días para acostumbrarse á su repugnante fealdad. No ignoraba el desgraciado el efecto que producía, y por una sonrisa casi continua, trataba de suavizar la expresion de su fisonomia; pero el remedio era verdaderamente peor que el mal, pues, cuando reia, su enorme boca le llegaba hasta la oreja izquierda y entonces era enormemente asqueroso.

XXVII.

El Rizado.

El establecimiento del Gran San Miguel se componia de dos salas bastante vastas. En la primera veíase un gran mostrador de estaño, en donde por las canillas salian cerveza, vino y aguardiente. Cuatro hileras de mesas de madera completaban todo el ajuar.

El joven objeto de esa manifestación era un hombre de veinticinco años. Su buen formada cabellera rizada y acanalada, le valieron el apodo de el Rizado. Sentóse en una mesa pidiendo una copa de aguardiente, sin hacer caso del estrepito que su entrada ocasionó; luego, como continuaban pidiendo el Chistoso, con creciente energía.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 23.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, Del 21, Del 23. Lists various public funds and their prices.

BARATO: PANTALONES DE PATEN... ZURCIDOS EN CONOCERSE Y PASA... ALMONEDA.—SE HACE DE MUEBLE... SE VENDEN 40 VARAS DE DIVAN Y...

EL SEÑOR D. FRANCISCO PEREZ DE SOTO Y RIVERO, ha fallecido el 24 de agosto á las nueve de la mañana.

DUENAS, MÉDICO-CIRUJANO, DENTISTA DE CÁMARA. CARRETA, 7, principal. LIQUIDACIONE DE RELOJES DE TO...

LA COMERCIAL. BARQU... SORDERAS, PARALISIS, DOLORS... D. MARIA DE GRACIA DE VEJARANO Y MARTINEZ UCLES, ha fallecido el 24 del corriente á las diez y media de la mañana.

DIARIO DE MADRID, SANTO DEL DIA 23.—San Ceferino, papa y mártir. CULTOS.—Se gana el jubileo de cuarenta horas en la iglesia del Colegio de las Escuelas Pías de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes de San José Calasanz, y reserva.

ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON GENARO ZOZAYA Y PANTIGA, licenciado en medicina y cirugía (o. n. e. e.), falleció el día 26 de agosto 1867.

TERCER ANIVERSARIO. El Hmo. señor D. ANTONIO GONZALEZ y Crespo, ministro togado que fué del supremo tribunal de Guerra y Marina, falleció el 26 de agosto 1865.

EN EL COLEGIO DE SAN JOSÉ DE primera clase, agregado al Instituto de San Isidro de esta corte, está abierta la matrícula desde el 1.º al 13 de setiembre.

FÁBRICA DE HARINAS AL VAPOR. AFUERAS DE LA PUERTA DE ALCALA, NUM. 1. Continúa moliendo con perfeccion y equidad toda clase de granos.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 26.—Parada: 2.º de Ingenieros y Madrid.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del Rey D. Ignacio Morales y Ferrer.

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES. En la farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 4, se siguen expendiendo como el año anterior las algas de mar y los paquetes de sales marinas perfectamente preparadas, con las que se consigue un resultado completo.

ROB GREEN.—ANTIHERPETICO POR RUSSOCELICIA, nada le iguala para curar la sífilis, dolores, úlceras, escrófulas, impotencia, laringitis y tuberculosis.

PASTILLAS DE DETHAN contra los MALES DE GARGANTA y Inflamaciones de la Boca. Recomendadas por las eminencias medicas de Europa, para combatir los padecimientos de la garganta.

VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES. DE LAS ANTILLAS Y A COLON (ASPINWALL). Salen de la Habana los días 1.º y 17 de cada mes para Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto-Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y Santhomas.

ESPAÑA ARTÍSTICA É INDUSTRIAL EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE 1867, por MARIANO SORIANO FUERTES. Esta esperada é importantísima obra que forma un tomo en 4.º de más de 300 páginas de bella impresion y buen papel.